



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 10 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Contra Réplica, Milenio, El Heraldo de México, La Jornada, El Financiero, Ovaciones, El Economista, El Universal, 24 Horas, Reforma, Publímetro, Crónica.

## **COVAX “un doloroso y rotundo fracaso”: AMLO/Contra Réplica**

El presidente López Obrador, calificó en el Consejo de Seguridad de la ONU al mecanismo Covax, creado para la distribución de vacunas contra la covid a nivel mundial como "un doloroso y rotundo fracaso". En la sede de la ONU, el presidente López Obrador dijo que, mientras las farmacéuticas particulares han vendido el 94% el mecanismo solo alcanza el 6%. "Mientras que las farmacéuticas privadas han vendido el 94% de las vacunas contra covid, el mecanismo Covax creado por la ONU para países pobres apenas ha distribuido el 6%, un doloroso y rotundo fracaso. Este dato simple debiera llevarnos a admitir lo evidente: en el mundo actual la generosidad y el sentido de lo común están siendo desplazados por el egoísmo y la ambición privada, el espíritu de cooperación pierde terreno ante el afán de lucro y con ello nos deslizamos de la civilización a la barbarie y caminamos como enajenados olvidados principios morales y dando la espalda a los dolores de la humanidad".

## **Desde 12 años, vacuna anticovid, pide Senado/Milenio, El Heraldo de México, La Jornada**

El Senado pidió al secretario de Salud, Jorge Alcocer, incluir a las personas a partir de los 12 años en la etapa 5 de la Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2. En un dictamen aprobado ayer solicitaron que a los menores se les aplique el fármaco de Pfizer-BioNTech, autorizado por la Cofepris. También exhortaron a la Cámara de Diputados a reasignar recursos presupuestales suficientes para que se adopten protocolos sanitarios efectivos en los centros escolares, a fin de prevenir contagios.

## **Coronavirus en México/El Financiero**

De acuerdo con el Informe Técnico Diario, el número de nuevos contagios pasó de 3 millones 827 mil 596 casos, reportados el lunes 8 de noviembre, a 3 millones 831 mil 259 casos reportados ayer martes 9 de noviembre. Asimismo, la subsecretaría encabezada por Hugo López-Gatell informó que se registraron 299 nuevas muertes por complicaciones por la enfermedad que produce el virus SARS-CoV-2. Así, entre el lunes y el martes, el número de personas fallecidas por la pandemia de covid pasó de 289 mil 811 a 290 mil 110. "Al corte de información del día de hoy, se registraron 290 mil 110 defunciones totales de covid. Hasta el día de hoy se tienen 13 mil 578 defunciones sospechosas de covid, que incluyen las pendientes por laboratorio y las que están en proceso de asociación-dictaminación clínica epidemiológica", se señala.

## **Ofrece IMSS trámites y servicios digitales/Ovaciones**

En los últimos dos años, la Dirección de Incorporación y Recaudación del IMSS fortaleció la estrategia de digitalización de trámites y servicios. Estos trámites y servicios -disponibles en la página de Internet del IMSS y en la App IMSS Digital- contribuyen a evitar tanto desplazamientos personales como aglomeraciones en oficinas o subdelegaciones del Instituto y así a romper la cadena de contagio por covid. La DIR reportó que, en lo que va del año, se han realizado más de 36 millones de trámites a través de la página de Internet institucional o en la App IMSS Digital. Entre los servicios en línea que la DIR ofrece se encuentran: Constancia de Vigencia de Derechos; Alta Patronal e Inscripción en el Seguro de Riesgos de Trabajo; Constancia y Aclaración de Semanas Cotizadas; y Localización y Asignación de Número de Seguridad Social.

### **Recomiendan que siga campaña para vacunar a adultos mayores/El Economista**

Ante la falta de cobertura total en la vacunación de adultos mayores en el país, la SSA recomendó acudir de casa en casa para verificar que tengan el esquema completo de inoculación contra la covid. En el 34 informe epidemiológico de la situación de la covid, la SSA refirió que ante la alta incidencia de muertes por el virus en la población de la tercera edad “un punto importante sería acudir con la población adulta mayor a sus domicilios para poder verificar los esquemas y completarlos en caso de que no se cuente con ellos para evitar defunciones posteriores”. El documento detalló que desde la semana epidemiológica 14 del 2021 (del 4 al 10 de abril), cuando se comenzó a llevar registro de las muertes con antecedentes de vacunación contra la covid en el país y hasta el pasado 25 de octubre, el 74% de los adultos mayores que fallecieron por el virus no tenían antecedentes de inoculación, el 6% tenía un esquema incompleto; 19 tenía un esquema completo y en 1% de los casos se ignoran los antecedentes de vacunación.

### **Inmunizados, más de 84% de adultos en 17 estados/La Jornada**

Con el avance de la Estrategia Nacional de Vacunación, la Secretaría de Salud reportó que 17 estados están por arriba de 84% de su población mayor de 18 años inmunizada contra la covid. La Cdmx destaca con la tasa más alta, con 99%; le sigue Quintana Roo, 96%; Querétaro, 95; San Luis Potosí, 93; Baja California Sur, 91, y estado de México, con 90% de sus adultos inmunizados. Sin embargo, el reporte técnico diario sobre el estado de la pandemia en el país dio cuenta de 3 mil 663 nuevos casos entre el lunes y ayer, con un total de 3 millones 831 mil 259, mientras los decesos se elevaron en 299, para un acumulado de 290 mil 110. Agrega que a nivel nacional la tendencia de la curva epidémica sigue a la baja con menos 23% para la semana epidemiológica 43 (24 al 30 de octubre), en comparación con el periodo previo.

### **Muertes maternas aumentan 24% en 2021; Covid, primera causa de decesos/El Economista**

Hasta la primera semana de octubre de este año, la pandemia de Coronavirus se mantenía como la principal causa de muerte entre las mujeres embarazadas del país, con al menos 871 defunciones registradas, lo que equivale a un incremento del 24% con respecto al mismo periodo del 2020. Según los datos de la Dirección General de Epidemiología (DGE) de la Secretaría de Salud, del total de muertes maternas registradas desde el inicio del 2021, en el 45.5% (427 muertes) se confirmó como causa de muerte el virus SARS-CoV-2, con otros 22 casos en los que se sospecha un fallecimiento por este virus (2.3% del total). Mientras que las causas maternas indirectas no infecciosas cobraron la vida de 117 mujeres embarazadas (12.5%).

### **Avanza Birmex en distribución de vacunas VS. Influenza/24 Horas**

Hasta ahora, Laboratorios de Birmex, ha distribuido 11 millones 633 mil 79% vacunas contra influenza. De acuerdo con Pedro Zenteno, director General de Birmex, los biológicos se encuentran resguardados en condiciones óptimas en sus instalaciones. Explicó que la distribución que realiza Birmex se lleva a cabo de acuerdo con el calendario de asignación y entrega de la SSA y cada una de las instituciones del sector, contando con la participación del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia.

### **Experto insta a vacunar a mayores de 60 y menores de 5 años contra la neumonía/La Jornada, Reforma**

Hoy se completará la entrega de 18 millones 506 mil 400 vacunas contra la influenza de invierno, informó Birmex, encarga de la distribución del producto en el país. En tanto, Adrián Rendón, director del Hospital Universitario de la Universidad Autónoma de Nuevo León, planteó que en esta temporada las personas mayores de 60 años y los niños menores de cinco años también deben vacunarse contra neumonía. Por otra parte, ayer llegaron 596 mil 700 vacunas contra el coronavirus de Pfizer-BioNTech, con las cuales México ha tenido disponibles 161 millones 756 mil 835 biológicos.

### **Menores de 40 años, más afectados por cánceres en la sangre/La Jornada**

Los cánceres que afectan la sangre son frecuentes en personas menores de 40 años y también son quienes tienen más probabilidad de cura si el mal es diagnosticado en etapas tempranas. En linfoma No Hodgkin, 73 por ciento de los pacientes que reciben tratamiento óptimo siguen vivos cinco años después de haber concluido la terapia, afirmó Álvaro Cabrera, oncólogo en el Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca.

### **Muertes superan a contagios/El Herald de México**

En la última jornada, Colima registró un mayor número de fallecidos por la covid, que los contagiados por esta enfermedad. A pesar que el número de contagios y casos activos se redujo de forma considerable en el último mes, que llevó al estado alcanzar el semáforo verde, la cantidad de personas fallecidas no ha reducido. La Secretaría de Salud estatal informó que se registraron siete muertos: cuatro mujeres y tres hombres, de entre 55 y 65 años de

edad. Mientras que los pacientes contagiados fueron cinco, tres son mujeres y dos hombres, de entre 25 y 65 años de edad.

### **Pandemia manda a la clase media al 2010/El Financiero**

La crisis económica de 2020 ocasionada por la pandemia de la covid ocasionó una fuerte reducción en la población de clase media y alta en México. La proporción de hogares en el segmento socioeconómico medio bajó a 42.2% del total en el año pasado, desde el 46.7% de 2018, y fue su menor nivel desde 2010. La proporción de la población cayó a 37.2 % del total, desde el 42.7% del nivel reportado dos años antes, de acuerdo con un estudio del INEGI. En su informe "Cuantificando la Clase Media en México 2010-2020", reveló que el número de habitantes de clase media cayó 11.7% en los dos últimos años, equivalente a 6 millones 271 personas. En el mismo lapso, 815 mil personas dejaron de pertenecer a la clase alta, y su número disminuyó en 44.3%; representan apenas 0.8% del total de habitantes.

### **Descartan cierre de tiendas por Covid/Reforma**

Aún no es claro qué efectos tendrá escalada de precios en sector comercio. La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) consideró que, aunque haya una nueva ola de covid en México, no habrá cierres de tiendas, como los que se dieron durante 2020, y que interrumpieron la operación normal de cadenas departamentales, restaurantes y tiendas especializadas. Manuel Cardona, director de Relaciones con Gobierno de la ANTAD, mencionó que es previsible que en toda la temporada de fin de año, que arranca con Buen Fin, e incluso en los primeros meses de 2022, la actividad comercial continuará sin mayores inconvenientes, siempre y cuando se mantengan las medidas sanitarias al interior de los comercios.

### **Hospitales en Holanda alertan crisis por Covid-19/El Financiero**

Los hospitales de una provincia del sur de Holanda advirtieron al gobierno que ya no pueden lidiar con los nuevos pacientes de covid en un momento en que se disparan las tasas de infecciones por coronavirus. "Nos dirigimos directo a una tranca en la atención médica y todo el sistema se está paralizando", advirtieron en un comunicado cinco hospitales de la provincia de Limburg que hace frontera con Bélgica y Alemania.

### **Alista Francia la tercera dosis a partir de 50 años/Ovaciones**

La extensión de una tercera dosis de vacuna para todos los franceses de entre los 50 y 64 años y la exigencia de tenerla para todos los mayores de 65 para renovar el pase sanitario fueron los principales anuncios formulados por el presidente de Francia, Emmanuel Macron. En una alocución televisada, Macron también habló, largamente y en clave electoralista, sobre las reformas económicas realizadas y pendientes de hacer a cinco meses de las elecciones presidenciales y confirmó que aparca la polémica reforma de las pensiones. La situación sanitaria ocupó un tercio de la intervención presidencial cuando Europa vuelve a estar en el epicentro de la pandemia de coronavirus debido al invierno, que contribuye a que el virus circule más en zonas cerradas.

### **En pandemia, 40% de embarazadas sufrió durante su parto algún tipo de maltrato/Publimetro**

La violencia obstétrica en México escaló durante los meses de la pandemia por covid. De acuerdo con cifras de organizaciones civiles, las agresiones en contra de mujeres embarazadas crecieron 10% en estos meses de confinamiento. Entre los principales señalamientos que se documentaron durante un año y medio de emergencia sanitaria se encuentra el maltrato verbal y físico por médicos, enfermeras, camilleros y trabajadores de hospitales públicos y privados.

### **Cáncer de mama, primera causa mortal en mujeres de 40 a 59 años/Crónica**

La doctora Mercedes Álvarez, gerente médico del equipo de Salud Femenina en Bayer, refirió que entre las mujeres que fallecen por cáncer de mama, el 1% se trata de personas jóvenes en edades de entre los 15 a los 29 años, seguidas de las adultas jóvenes desde los 30 hasta los 44 años, en tanto que más de la tercera parte, equivalente al 38%, las edades oscilan entre los 45 a los 59 años y casi la mitad, es decir, el 48%, fallece después de los 59 años.